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Bonjour, 
  
Ce questionnaire s’adresse à vous, candidats aux élections municipales de Die.  
 
Notre association est engagée depuis de nombreuses années en faveur des déplacements à vélo pour 
des raisons tenant à la santé publique et à l'environnement. Nous organisons de nombreuses activités 
et actions en ce sens.  
 
A Die, et dans le Diois, nous constatons cependant une insuffisance de la politique cyclable développée 
jusqu'alors, l'insatisfaction des cyclistes, toujours plus nombreux et la difficulté de circuler, pour les 
enfants en particulier, sur les voies les plus circulantes. En témoigne le rapport de la FUB consultable 
sur le site https://municipales2020.parlons-velo.fr/e/9418. Il reste beaucoup à faire ! 
 
C'est pourquoi nous souhaitions connaître vos intentions concernant la politique vélo.  
 
Nous vous invitons à répondre aux questions suivantes et à nous renvoyer ce document avant le 3 
mars 2020. 
  
Nous restons à votre disposition pour toute explication supplémentaire. 
  
Le Collectif Vélo Diois 
  
  
Nom de la liste : «  Die, Commune en Vie »……………… 
Candidat.e tête de liste : Isabelle Bizouard……………… 
Il y a eu une rencontre  entre des membres du collectif et la liste. L’échange a été fructueux. 
  
  
1. Afin de favoriser une circulation apaisée piétons-vélos-automobiles, favoriserez-vous l'usage des 
"zones de circulation apaisée" (aire piétonne, zones de rencontre, zone 30) dans les quartiers 
résidentiels ? Si oui, pressentez-vous des quartiers ? 
 
Réponse : Chanqueyras, Lhomet, Picsigne, avenue du Vercors, HLM de Cocause et Zone d’Activité. 
+ campings 
 
 
2. Quels types d'aménagements cyclables envisagez-vous sur les routes à forte circulation (transit, 
camions...) pour favoriser la sécurité et l’usage de mobilités douces (boulevard du Ballon par 
exemple) ? 
 
Réponse : Avec le département :  pour des entrées de ville (encorbellements ?) Chabestan enlever le 
stationnement. 
 



 
3. Concernant les écoles, comment envisagez-vous d'améliorer la circulation des vélos ? Prévoyez-
vous de réduire/interdire la circulation automobile aux abords de l'école aux heures d’affluence ?  
L’accumulation de véhicules aux abords des écoles augmente le sentiment d’insécurité pour les 
piétons et les cyclistes et cela incite d’autres parents à amener leurs enfants en voiture. C’est un 
cercle vicieux dans lequel tout le monde est perdant, en premier lieu les enfants qui prennent de 
mauvaises habitudes de déplacement. 
  
Réponse : réétudier les propostiitons déjà faites et les aménagements. 
 
 
4. Comment lutterez-vous contre le stationnement sauvage sur les aménagements cyclables et 
piétonniers (exemples : viaduc, bd Adolphe Ferrier, écoles) ?  
 
Réponse : Verbalisation 
 
  
5. Comment envisagez-vous la circulation automobile en centre-ville ? 
  
Réponse : Limiter.  Navettes, accès vélos. 
 
  
6. Garages à vélos :  
 
6.1. Installerez-vous des box à vélos sur l’espace public de la commune ?  
Les box à vélo sont généralement plébiscités par les usagers. Pour trouver de la place il est nécessaire 
de sacrifier du stationnement automobile. Une place de voiture permet de garer au moins 5 vélos.  
 
Réponse : oui, des abris à vélos.  
 
 
6.2. Équiperez-vous l'école élémentaire d’abris à vélo plus adaptés ?  
Il s’agit notamment d’éviter les « pinces roues », à remplacer par des arceaux plus stables et 
permettant d’attacher le cadre des vélos avec un antivol en U. Il faut aussi prévoir un positionnement 
permettant une meilleure visibilité pour réduire le risque de vol. 
 
Réponse :  oui 
 
6.3. Concernant le stationnement des vélos, augmenterez-vous dans le PLUi les exigences en matière 
de stationnement sécurisé des vélos ? 
Idéalement il faut des box individuels facilement accessibles, sans escalier. La loi SRU impose 0,75 m2 
par logement pour les logements jusqu’à deux pièces principales et 1,5 m2 par logement dans les 
autres cas, avec une superficie minimale de 3 m2. Cela est notoirement insuffisant. Le PLU peut exiger 
davantage, mais peu d’élus en font usage, quand ils ne reviennent pas en arrière, du fait de la pression 
des promoteurs immobiliers. Pourtant la présence de garages à vélo dans les logements est de nature 
à les valoriser.  
  
Réponse : oui 
 
 
7. Encouragerez-vous la création de pédi-bus et de vélo-bus en mettant du personnel à disposition ?  



L’apprentissage de l’autonomie dans les déplacements est une étape importante de l’éducation des 
enfants. Cela peut commencer grâce à des pédibus ou à des vélobus pour les distances plus grandes. 
Les parents sont plus enclins à laisser partir leurs enfants sans eux quand ils sont accompagnés sur 
le trajet.  
 
Réponse : A voir :  quel parcours ? quelle participation des parents ? Emploi du temps des policiers 
municipaux ? 
 
 
8. Aiderez-vous les écoles à former davantage les enfants à la mobilité à vélo ?  
La formation des jeunes à la mobilité à vélo est inscrite dans la loi LOM. Il faut que les communes 
aident les établissements scolaires à faire intervenir des formateurs pour initier les élèves à la 
conduite à vélo en ville.  
 
Réponse : à voir le budget dédié à l’école et les partenariats possibles. 
 
 
9. Concernant votre politique cyclable, réduirez-vous la place de la voiture pour l’affecter aux 
aménagements cyclables ?  
Il s’agit notamment de réduire la largeur et le nombre de voies automobile et de supprimer des 
places de stationnement automobiles en surface pour créer des bandes et des pistes cyclables 
sécurisés et/ou augmenter l’offre de stationnement vélo.  
 
Réponse : Il faut envisager un plan d’ensemble, en concertation. 
 
 
10. Quelles opérations mènerez-vous pour encourager la population à utiliser le vélo ?  
Il peut s’agir d’actions ponctuelles comme une journée sans voiture ou des actions permanentes 
comme de rendre le vélo plus compétitif que la voiture en facilitant les trajets cyclables et en 
contraignant davantage les déplacements motorisés (limitation des vitesses autorisées, des 
possibilités de transit dans les quartiers résidentiels, réduction de l’offre de stationnement dans le 
centre-ville de Die, etc.).  
 
Réponse : Des évènements ponctuels + des équipements et des aménagements. 
 
  
11. Appuierez-vous la création d’un réseau vélo en site propre, continu et sécurisé entre Die et les 
communes alentour : 
     En lien avec le département et la CCD 
  
Axe Romeyer (>Lhommet) : …oui………. …………. 
Axe Pont de Quart (>Pont de Quart) : oui…………. …………. 
Axe route de Ponet (>croisement Marignac) : oui…………. …………. 
Axe route de Chamaloc (>quartier Pibous) : …oui………. …………. 
   
12. Avec quels moyens ferez-vous la promotion des déplacements à vélo et la prévention du vol des 
vélos ?  
      Appui et soutien aux partenaires concernés. 
Affichage public ? : ………….  
Bulletin municipal ? : ………….  
Organisation d’évènements ? : ………….  
Autre idée : ………….   



 
13. Concernant la concertation sur les aménagements, nous souhaitons rencontrer régulièrement 
les services techniques en présence des élus référents pour discuter des aménagements. 
Organiserez-vous de telles rencontres ? 
Les échanges réguliers permettent de confronter des informations sur les attentes des cyclistes et 
sur les contraintes des aménageurs. 
 
Réponse : Oui. Consultation des usagers et des experts techniques. 
 
 
14. Consulterez-vous le Collectif Vélo Diois en amont chaque fois que des travaux concernant les 
déplacements seront envisagés ? Organiserez-vous des réunions de chantier ? 
Certains aménagements cyclables sont inadaptés faute d’avoir consulté les usagers ou d’avoir tenu 
compte de leur avis. 
 
Réponse : OUI  
 
 
15. Comptez-vous proposer un système simple de vélos en libre-service ou bien une aide à l’achat ? 
 
Réponse : c’est un sujet qui n’a pas été encore discuté au sein de l’équipe. 
 
 
16. Comptez-vous attribuer une subvention à l’association Collectif Vélo Diois ? 
 
Réponse : 
A voir le lien avec la Maison des mobilités (mot employé par le collectif lors de notre rencontre). 
 
17. Favoriserez-vous la création d’une Maison du Vélo dans le centre-ville de Die ? 
 
Réponse : Très intéressant ! A creuser ensemble. 
 
 
18. Prévoyez-vous d’œuvrer avec la Communauté de Communes du Diois à l’étude permettant la 
réalisation de l’extension de la Vélodrôme entre Saillans et Die, voir plus loin ?  
 
Réponse : oui +++. Beau projet à porter ensemble. 
 
 
Nous vous remercions pour vos réponses qui nous permettrons de revenir vers vous après ces 
élections Municipales 2020. 
  
Celles-ci seront présentées sur le site internet et envoyées à nos 250 adhérents. 
  
Le Collectif Vélo Diois 
 



 
 


